La *inventio*, según Aristóteles, es la primera parte de la retórica y consiste en la exploración de los propios hechos del discurso y de qué manera pueden ser utilizados como fuente de convicción y de persuasión. Desde un punto de vista empírico, es la búsqueda de ideas acerca de un tema determinado.

I hecho de que la Universidad Autónoma del Estado de Morelos haya cumplido treinta años de realizar investigación de manera ininterrumpida, ha representado un importante esfuerzo que de manera sostenida la institución ha ido incrementado gradualmente.

En sus orígenes, la investigación respondía a las inquietudes de profesores y alumnos de las entonces escuelas de Ciencias Biológicas y de Ciencia Químicas, pero después de muchos años de trabajo diario se ha logrado institucionalizar la investigación, tanto en las áreas científicas y como en las humanísticas, a tal punto de que en la actualidad la Universidad Autónoma del Estado de Morelos cuenta con poco más de 400 profesores-investigadores de tiempo completo, que cultivan diversas líneas de generación y aplicación del conocimiento, muchas de las cuales han tenido impacto relevante a nivel nacional e internacional.

Este trabajo diario y profesional de años ha conducido a que la UAEM sea destacada entre las Instituciones de Educación Superior del país por su perfil de investigación y además ha contribuido a la modificación de los procesos educativos en la mayoría de sus facultades e institutos, donde los alumnos aprenden de primera mano a través de nuevas modalidades de enseñanza de quienes están a la vanguardia del conocimiento.

Si bien para la consolidación de la mayoría de las líneas de investigación se requiere de la publicación de los resultados en revistas especializadas de cada disciplina, buscamos también mejorar los canales de comunicación que conduzcan a propuestas multidisciplinarias para divulgar con mayor amplitud los resultados de estas investigaciones. Consideramos fundamental contar con un medio de transmisión de la información para un público general, como es la revista *Inventio*, que en esta ocasión publica su tercer número y que sabemos es un aporte más para la divulgación y el fortalecimiento de los estudios que se realizan en la Universidad.

POR UNA HUMANIDAD CULTA

Topiltzin Contreras Secretario Académico